

**ACTA  
Nº5 SESION EXTRAORDINARIA  
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL**

**Jueves 14 de Marzo de 2013.-**

En Melipilla, a jueves 14 de marzo de 2013, siendo las 18:43 horas, se da inicio a la Sesión extraordinaria Nº5 del Honorable Concejo Municipal de Melipilla, Presidida por el **Alcalde Don Mario Gebauer Bringas**, con la asistencia, al iniciar la sesión, de los siguientes señores concejales:

- 1.- **Doña Carla Meza Carrasco**
- 2.- **Don Juan González Alarcón**
- 3.- **Don Ramón Mallea Santibáñez**
- 4.- **Don Pedro Martínez Romo**
- 5.- **Don Darío Jerez Jerez**
- 6.- **Don Javier Ramírez González**
- 7.- **Don Alexander Henríquez Armijo**
- 8.- **Don Javier Ramírez González**

Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal don **Jorge Guaico Madrid**, y como dactilógrafa la Señorita Marlene Gallardo Guzmán.

Se deja constancia de la presencia del señor, José Guerra, Administrador Municipal; Mario Ulloa, Director Secpla; Lucio Arias, Director de Obras; Carlo Gutiérrez, Director Jurídico; Hernán Bustos, Relacionador Publico; Mayor de Carabineros Don Hernán Montoya; Capitán de Carabineros Don Gabriel Acuña; Adelaida Mendoza, Gobernadora Provincial de Melipilla.

**TABLA:**

- 1.- **REUNIÓN CON CARABINEROS**

**DESARROLLO DE LA TABLA**

- 1.- **REUNIÓN CON CARABINEROS**

Don Jorge **Guaico**: corresponde la presentación de la reposición de la 24 comisaria de Melipilla, está presente el mayor y ese es el tema específico de la reunión

Mayor Hernán **Montoya**: buenas tardes, como ustedes saben hay una reposición de un cuartel, ahora ya tenemos la empresa que va a construir y es la empresa Basco s.a. Esta construcción de un nuevo cuartel es por un monto de más de dos mil millones, el plazo para la construcción de esta obra es de 360 días, en este momento nos están exigiendo que nos traslademos a una nueva dependencia momentáneamente, la nueva construcción estaría ubicada en la misma dirección que es Ortuzar, por lo pronto y por lo que estoy acá es necesitamos el acuerdo de ustedes como concejo si nos pueden cooperar con el arriendo de esta nueva dependencia que nos vamos a trasladar durante estos 360 días, nosotros vimos el lugar y es donde estuvo el colegio san Sebastián, está en barros esquina San Agustín, ese colegio por el tamaño nosotros pensamos que es el más adecuado, porque es céntrico y además tiene dependencia más o menos adecuadas ya que tiene salas y son grandes, habría que hacerle arreglos ya que obviamente no está adecuada para ser una comisaria, les voy a dejar al representante de la empresa Basco, que va hablar del diseño

Don Oscar **Benavides**: yo vengo en representación de la empresa Basco y voy a estar a cargo de la construcción de la comisaria de Melipilla, este es un proyecto que consta de 3500 metros cuadrados aproximados, tiene tres niveles, que cuenta con dependencias de estación, talleres y dormitorios, el proyecto está aprobado por la dirección de arquitectura del ministerio de obras públicas, en el tercer nivel estarán las oficinas, para esto es necesario hacer la demolición de todo el edificio.

Mayor Hernán **Montoya**: esto significa que llegaría mucho más personal y eso es algo que es primordial, ya que siempre estamos cortos de personal, y el resguardo para la ciudadanía sería mas optimo, es importante saber si ustedes nos pueden apoyar con el arriendo de esta escuela con la finalidad de poder partir ahora con el tema de la demolición y empezar con la construcción

El Alcalde **Gebauer**: esta inversión no es común en la región metropolitana ya que es mucho dinero y están priorizadas tres infraestructuras similares dentro de la región metropolitana, y es un privilegio para Melipilla en el marco de la necesidad gigantesca que tienen todas las comunas, es súper importante que el mayor haya venido y mas con la empresa

El Concejal **González**: el espacio en el patio ¿cuánto más o menos va a quedar libre?

Don Oscar **Benavides**: debieran quedar aproximadamente 800 metros cuadrado, mas los estacionamientos que van a quedar bajo el segundo edificio.

El Concejal **Ramírez**: ¿este proyecto es lo suficientemente amplio para recibir una dotación policial óptima para nuestra unidad?

Don Oscar **Benavides**: si, porque con esa finalidad fue hecho, el diseño está hecho para 180 personas

El Alcalde **Gebauer**: yo les quiero contar que carabineros en el alto mando está revisando la decisión que tomo de trasladar la prefectura San Bernardo y como concejo tenemos que estar a la altura y revisar esa decisión si es la correcta, yo pedí una reunión como concejo para ir en su momento a hablar con el

Director General de Carabineros, en el momento que ocurra esa reunión, yo les aviso y me gustaría que fuera la gobernadora

El Concejal **Pérez**: el ex colegio San Sebastián es el recinto más idóneo para tener la comisaría en el plazo de un año, o ¿existen otros lugares que puedan ser mejores?

Mayor Hernán **Montoya**: nosotros estudiamos y recorrimos otros lugares, pero el más idóneo es este colegio por la cantidad de dependencias que podemos adecuarlas para poder trasladar nuestras oficinas que son bastantes a ese lugar, y es por eso que insistimos en este colegio

El Concejal **Pérez**: y en cuanto a los estacionamientos ¿está contemplado?

Mayor Hernán **Montoya**: respecto a eso hay un sitio que está un poco más allá por San Agustín y nos podría servir para ingreso por la cantidad de vehículos que llegan

El Concejal **Henríquez**: ¿tienen contemplados el asunto de los calabozos?

Mayor Hernán **Montoya**: nosotros vimos las salas y algunas hay que adecuarlas pero eso lo vería Carabineros, pero las mismas puertas que tenemos en ahora podrían ser trasladados para adecuarlo

El Concejal **González**: en cuanto a la construcción ¿está pensado para construir otro piso arriba?

El Alcalde **Gebauer**: en el momento que se diseñó esto, estaba la decisión que la prefectura se venía a Melipilla y está pensado en crecer

Don Lucio **Arias**: por lo general un edificio con estas características se diseña para lo que es y no se justifica hacer una inversión para lo que pudiera ser, puede perfectamente cumplir una vida útil para lo que está diseñado

Doña Adelaida Mendoza: la idea es otra comisaría en el sector poniente donde se está expandiendo la población

El Concejal **Jerez**: el concejo vecinal norponiente debe tener más o menos unos 20 años en aquel entonces se comenzó a luchar por un reten estático, pero diversas respuestas han coincidido que no se puede tener un reten estático por la dotación, yo quisiera señalar que ese reten móvil sea circulante en punto como el cruce Libertad con Avenida las Torres, la escuela Los Jazmines, entre Merced y la Obispo Lizama, entre la escuela las Carmelitas, y el consultorio Elgueta, porque estos centros están conectados con los apoderados

Mayor Hernán **Montoya**: a contar del 20 de marzo comienza a llegar la dotación que debería ser la óptima, para poder sacar a circulación el cuartel móvil que efectivamente dice cuartel móvil sector poniente Melipilla y vamos a hacer algo en los lugares que usted nos comenta

El Concejal **Mallea**: yo quiero expresar que es una excelente noticia esta y Carabineros va a contar un edificio moderno y va a poder cumplir con funciones que cada vez son más apremiantes, a mí me sorprende cuando sales datos estadísticos distintos viendo en la papa que son distintos y me sorprende que cuando hay un partido de fútbol en Santiago se saca policía de distintos lugares para llevarlos a esos lugares, me gustaría que en otra oportunidad pudiéramos estar con su equipo para ver la problemática que tenemos, me parece interesante que Carabineros pueda contar con más medios, el tema seguridad también tiene que ser problema nuestro, la idea es que no los quedemos con plantear cosas si no ver cómo podemos crear conciencia por la seguridad

El Concejal **Ramírez**: el tema de la seguridad es algo que nos compete a todos y me parece que es un tema recurrente y es uno de los temas que más le interesa a la gente, como concejo municipal yo veo disposición de todo este cuerpo para apoyar esta iniciativa y no solo esto si no que aquí también se va a constituir una comisión de seguridad pública, también quiero plantear un compromiso de poder trabajar en pos de estos proyectos

El Concejal **Pérez**: sin duda la construcción de esta comisaría es un gran progreso para Melipilla, pero mi pregunta es ¿si tienen contemplado abrir a la comunidad para que conozcan en este centro?

Mayor Hernán **Montoya**: por lo menos en los lugares que pueden estar si como por ejemplo cerca de un calabozo, la idea es que sea de la comunidad, la idea es que la gente venga y la conozca, incluso ahora han ido escuelas de veranos

La Concejala **Meza**: yo creo que todos hemos manifestado apoyar lo que nos ha pedido el mayor en cuanto al arriendo, si hay posibilidades para poder aprobar esa acción

El Alcalde **Gebauer**: yo sugiero que el lunes el administrador y el director de Secpla que nos entreguen escrito lo que significa ese arriendo que tomen contacto formal con los dueños del lugar, yo sugiero que el lunes nos entreguen por escrito el valor del arriendo y lo conversamos en el varios del día lunes

Doña Adelaida **Mendoza**: en primer agradecer porque fueron artos años sentada en el puesto, agradecer la invitación para ver un proyecto y ver en lo que se ha transformado, en relación a la seguridad ciudadana sin duda es uno de los mayores problemas que tiene la sociedad chilena, nosotros hemos formado la mesa de seguridad ciudadana que funciona al interior de la gobernación y a la que están convocados todos los alcalde, todos los jefes de seguridad y todas las policías, el objeto es maximizar los recursos que tienen las policías en apoyo con lo que tienen los municipios, también quisiera convocar algún representante del concejo para que integren la mesa, para que se vea un trabajo en conjunto, también quiero invitarlo a la meza de zoonosis, decirles que se está trabajando.

El Concejal **Mallea**: el problema es que la gente cuando ha denunciado y no pasa nada, eso es un problema serio, en cuanto al tema de la zoonosis hay un canil que la municipalidad tenga, yo no creo que haya que conseguir otro lo que hay que hacer es conseguir recursos para que este funcione mejor, yo creo volviendo al tema de la seguridad ciudadana es un fracaso, y hay que decirlo, la idea es que no tengamos un discurso como que pareciera que los problemas no existen o que los vamos a resolver, el tema la educación y la salud todos sabemos que pasa, debiéramos estar todos de acuerdo que necesitamos el hospital ahora, deberíamos estar todos en lo mismo

El Concejal **Mallea**: es muy importante y en esos temas estamos trabajando y con mucha responsabilidad, llevamos tres años, yo vengo a manifestar las cosas que se están haciendo para que esto funcione con responsabilidad, yo no he cambiado porque tengo otro cargo

El Concejal **Jerez**: yo voy a hablar de la perspectiva social, cuando estamos hablando de la delincuencia estamos hablando del tema de inseguridad y eso se repite en las escuelas porque ahí tenemos la variada gama de personas que el día de mañana se van a convertir en la parte delictual en la medida que nosotros

aterricemos el tema, creo que es de suma importancia, creo que es importante la relación de carabineros no solo en la parte afectiva si no en la parte educativa con las escuelas y los niños, insisto en que tenemos que convocarnos con carabineros con la corporación de educación para implementar y reforzar un plan preventivo al interior de las escuelas, nuestra focalización tiene que estar en los niños, yo les digo que hagamos algo respecto del punto de vista educativo

El Alcalde **Gebauer**: en resumen dejar establecido que el secretario municipal y el administrador van a coordinar el concejo extraordinario con carabineros para trabajar el tema de seguridad con carabineros, y que nos entreguen el tema del precio del arriendo, lo ultimo les quiero comentar que debiéramos el día lunes o martes asignar la empresa que va a construir el cuartel de la PDI, que también es un proyecto importante y es la municipalidad quien hizo la licitación, y también vamos a pedir un concejo extraordinario para que la PDI y el equipo de la secla muestre el proyecto para que ustedes conozcan esa inversión que se va a comenzar en un mes y medio más, y le quiero agradecer al mayor, a la persona de la empresa al capitán y va a estar el concejo muy disponible a trabajar con carabineros y agradecer la presencia de la gobernadora.

**Se levanta la sesión a la 19: 44 horas.**

Doy fe,

A handwritten signature in blue ink is written over a circular official stamp. The stamp contains the text 'MUNICIPALIDAD DE ARICA' and 'SECRETARÍA MUNICIPAL'.

**JORGE GUAICO MADRID**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**